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Анализ действующего уголовного закона позволяет констатировать наличие зависимости 
между статусно-ролевыми признаками субъекта преступления, обозначенными в уголовно-право-
вой норме, и содержанием ее санкции, отражающей законодательную оценку степени обществен-
ной опасности деяния и деятеля. С учетом исторической изменчивости закона и уголовного закона 
обращение к текстам редакций Русской Правды, Новгородской и Псковской судных грамот показы-
вает, что законодатель действительно придавал уголовно-правовое значение социальному положе-
нию не только виновного лица, но и потерпевшего, устанавливая различные по степени суровости 
меры наказания. Вместе с тем именно законодательство данного исторического периода впервые 
закрепляет более строгие требования к служебному поведению высших должностных лиц, что сви-
детельствует об осознании законодателем повышенной общественной опасности преступлений, 
совершаемых ими. 
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Th e analysis of the current criminal law allows to state the existence of dependence between the 
status and role characteristics of the subject of crime, designated in the criminal law, and the content of 
its sanctions, refl ecting the legislative assessment of the degree of social danger of the act and the fi gure. 
Taking into account historical variability of the law and the criminal law, the appeal to texts of editions 
of the Russian Truth, the Novgorod and Pskov judicial certifi cates shows that the legislator really attached 
criminal and legal value to social status not only guilty person, but also the victim, establishing measures of 
punishment, various on degree of severity. At the same time, it is the legislation of this historical period that 
for the fi rst time establishes stricter requirements for the offi  cial conduct of senior offi  cials, which indicates 
the legislator’s awareness of the increased public danger of crimes committed by them.
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